

真人の風

第 64 号(不定期)
(令和 6年7月25日)
(全戸配布)

地域づくり64号

発行: 真人地区町内会長協議会
会長: 瀧澤 功 編集: 渡邊良平
真人ふれあい交流館 Tel. 86-3002

中山間地域懇談会開催

真人・岩沢・東山三地区

毎年、真人(里地)・岩沢・東山三地区の中山間地域の懇談会を開催しています。今年は真人里地区が担当し、西地区の振興協議会代表者と関係市議が真人ふれあい交流館にて7月13日(土)の午後3時に集合し、宮崎小千谷市長と小千谷市にぎわい交流課職員を来賓に開催されました。

三地区とも小千谷市から地域づくり支援員(にぎわい交流課所属)が配置され、地域づくりへの支援が行われています。



今回は高齢化による地域運営のあり方をテーマに「真人におけるビジネスプラン事業」の概要報告後、地域内の組織及びイベントの安定した継続と地域支援の取り組みを話し合いの切り口として



発言する田中市議(左) 報告する瀧澤会長(右)

意見交換が行われ、町内会長の選出や任期、また町内合併などで参加者の意見が交わされました。



岩沢地区では旧町中町内・第一区町内との町内合併や大崩町内と池の平町内の合併事例や、真人芋時地区では芋坂町内と時之島町内の町内合併が令和7年度に向けて進められています。

その後、会場を「そば割烹まるいち」に移して懇親会を引き続き開催し、実のある話が続けられました。来年の開催は岩沢地区での開催です。

【地域に広げたいサービスの輪】

※会議資料より抜粋

・高齢者などの生活を支えるために「地域支え合い」を進めています。

「ゴミ出しや買い物など、生活のちよつとした困りごとを、地域の「助け合い」や「支え合い」で解決できるように仕組みをつくらしたり、支え手となる人を増やしていく取り組みをしています。

問合せ先 小千谷市社会福祉協議会
Tel 86-23340
担当 大平・佐野

■生活の困りごとから、このような支え合い活動が広がっています！

ゴミ出し

自力でゴミ出しが困難な方の対応について町内理事会で話し合い、体制をつかった。班長などに相談があった場合に限り、親族やヘルパーさんなどが自宅に来た時にゴミを出せるよう、時間を変更して対応している。

雪おろし

地域でもSOS雪おろし作業員を募集して担い手を確保する仕組みを作った。

買い物

移動販売事業者との調整により、地域で回る移動販売車の駐車場所の見直しや拡大を行った。その結果、移動販売車を利用する人が増えた。

障がいの理解促進

町内で行っている高齢者宅への声かけ訪問の際に、障がい者施設で作っている自主製品を一緒に配布している。

地域支え合い事業

中学校区ごとに配置され、地域の人と一緒に生活の困りごとを把握したり、必要な仕組みを作ったり、調整役を担っている生活支援コーディネーターが令和6年度には10人活動しています。真人地区では瀧澤会長がその任を行っています。

8月9日(金) 買物ツアー開催

今月の実証実験となる買物ツアーを左記のとおり開催します。ご参加をお待ちしています。

開催日時 8月9日(金) 9時30分集合

集合場所 真人ふれあい交流館

・足元の不自由な方などには送迎をします。申込みの際にお伝えください。

買物先 マルイ東小千谷店

交通費 買い物時間 約40分
ご寄付(300円程度)

申込み 真人ふれあい交流館
Tel 86-30002

申込内容 お名前、町内名、連絡先(電話番号)、送迎の有無をお伝えください。

対象者 真人里地区住民(優先)

申込人数 9名を予定(申込者多数の場合は増便の検討をします)

申込期限 令和6年8月5日(日)

※申し込み締め切り後、予定人数を超えていた場合には出発時間等について調整させていただきます。その後連絡します。また、送迎が必要な方は、別途送迎時間の連絡をします。

問合せ先 真人ふれあい交流館
事務局 渡邊・丸山
Tel 86-3002

※申し込み、問い合わせは平日の午前9時から17時にお願います。また、申込期限はその日の17時までとします。

8月9日(金) 買物ツアー実施!

岩沢地区のコミバスを利用して実証実験を行っています。



7/5(金) 開催買物ツアー

7月5日(金)開催の買い物ツアーの参加者は、お声がけもさせていただき7名の参加で、渡邊雅明氏の運転で実施しました。スタッフとして1名の参加もありましたので、満車までには3名の余裕がありました。体験してみたい方はお気軽に申し込みをよろしくお願います。また、お盆前のお買物に是非ご利用してみてください。

まっこのキャッフレースは もっとホントに キラキラとまっこの

みんなが地域づくり頑張ろう!!

中山間地域の未来を

考える研修会

長岡地域農業振興協議会

〔真人里地の「リッジプラン」と小千谷市の地域協力隊の受入れ〕

令和6年7月16日(火)の午後から長岡地域農業振興協議会主催の「中山間地域の未来を考える」先進地視察研修会が、真人ふれあい交流館を会場に開催され、中越地区の30名を超える農業者が参加されました。

当日は令和3年からプラン策定し昨年からの実践を進める「真人里地区におけるリッジプランの取組み経過と今後の目指す方向について」とのテーマをいただき、真人里地区の現状やプラン策定の経過を説明後、昨年から実施した市のモデル事業として進めた地区計画の策定やまっと米の販促などの取組みのほか、地域の活性化事業として出来る



ことから始めた旧真人保育園実証実験や話し合いの場の料理講習会や茶話会などを紹介しました。

【地域が目指す10年後(2032年)の姿】(もっとホットにキラッとまっと!!)

- 1 **ずっと真人の田園風景。もっと輝く真人米☆**
～住民みんなで守る農業を行います!～
- 2 **ほっと真人。笑顔で楽しんでいるまち☆**
～住民みんなが住んでよかったまちづくりを行います!～
- 3 **きらっと真人。水と雪に恵まれた農と食のまち☆**
～住民みんなが地域資源で活力ある場所づくりを行います!～



今後につきましては、プランで策定した三つの目標に向けて具体的な取組が実践されていくように進めると報告されました。



研修では引き続き小千谷市にぎわい交流課安達交流推進係長が、「小千谷市の地域おこし協力隊受け入れについて」話されました。小千谷市に受け入れられた協力隊員は地域に根差すことが多いとの特徴がみられています。当真人里地区でも、新たな地域おこし協力隊などの人材の導入も考えているとのことでした。

講師の依頼を受けた渡邊支援員は、都合により但田王査普及員(県職員)に講師代理を依頼しました。

ヒッジプラン

活性化分科会開催

6月20日(木)の午後7時よりヒッジプラン実践委員会の活性化分科会が真人ふれあい交流館で開催されました。

当日は住民参加のメンバーも交えて令和6年度の取組みについて意見交換をおこないました。今後具体的な取組について協議を進め、活動を予定しています。その都度お知らせをしながら進めてまいりますので、住民皆様のご理解とご協力をお願いします。



無人草刈り機視察

7月1日(月)ラジコン草刈り機の現地視察に出雲崎町に向き、出雲崎作業受託協議会が行う草刈り業務を

真人里地広域協定の関係者で視察をしてきました。

来年度の無人草刈り機導入の機種選定のための視察で、傾斜のある法面や背丈の高い雑草の草刈り状況を見ることできました。

機種選定と併せ、今後の受け入れ態勢の準備も進めていくこととなります。



傾斜35度の法面の草刈



平場はエンジン走行、傾斜の法面はバッテリー走行でラジコンの遠隔操作をしています。



高い雑草も苦にしないで刈っていきます

お問合せ先
実行委員会
090-2175-7914
(株) ASF 山本 阿部
pfa01351@nifty.com
高橋

雨天の場合は内容を縮小して体育館で実施します。

共催：真人地区町内会長協議会 協賛：(株)新潟クボタ、(株)ASF山本、(有)ハウス・コム、(株)本田建築
後援：小千谷市、小千谷市教育委員会

- 内容
 - ・ドローンを飛ばしてみませんか(操縦体験) 会場に用意したドローンを操縦できます 個人のドローンの持ち込みもOK
 - ・ドローンを使った室内ゲーム こども(中学生以下)無料 大人500円
 - ・産業用ドローンの展示 農業、建物診断、空撮等
 - ・真人町内のおいしい農業産物のPR企画

第1回 ドローンフェス in おぢや

2024 真人でドローン ご案内

主催：ドローンフェス in おぢや実行委員会

- 日時 7月28日 日曜日
午前10時から午後3時
- 場所 旧真人小学校
特設ドローンフィールド(グラウンド、体育館)



真人の風

(令和6年7月25日)
(全戸配布)

お知らせ版 14号

発行: 真人地区町内会長協議会
会長: 瀧澤 功 編集: 渡邊 良平
真人ふれあい交流館 Tel. 86-3002

南部地域教育

懇談会開催

7月12日(金)午後6時より南部地域町内会長連絡協議会主催の南小中学校区の教育関係者が元町の魚新を会場に懇談会が開催され、南小学校、南中学校、塩殿特別支援学校の各校長先生より各校の現状紹介をお話しいただいた後に意見交換が行われ、「地域の温かさ

を会場に懇談会が開催され、南小学校、南中学校、塩殿特別支援学校の各校長先生より各校の現状紹介をお話しいただいた後に意見交換が行われ、「地域の温かさ



関孝一会長挨拶(塩殿町内会長)



を感じて育っている。「修学旅行の」コストが上がっている。などの話や部活動への参加状況、いじめ・不登校件数の経緯などの報告がありました。

また塩殿特別支援学校では開校から11年目となり、昨年は校舎の増改築工事などにより先延ばしとなった開校10周年の記念事業を11月に式典を開催するとし、関係者にご案内を行うと報告されました。

学校区の児童・生徒数は減少しておりますが、それだけ目の届く教育がなされています。地域の皆様からも子供達と学校を温かく見守ると同時にご支援ご協力を引き続きよろしくお願い致します。

道路・河川改修要望

現地調査実施

今年度の5月末に小千谷市長並びに新潟県長岡地域整備部小千谷維持管理事務所長に要望していた道路・河川の改修等について、7月1日(月)に小千谷市建設課職員との現地調査と県道・河川の現地調査が7月10日(水)に実施され関係する町内会長が説明し、改修等の要望を行いました。

芋坂地内



なお、要望に対する回答は後日通知されます。

若柝地内



中山地内



河川要望 上沢地区



遊水地工事説明会開催

真人遊水地工事に係る説明会が6月28日(金)午後7時から真人ふれあい交流館を会場に、工事発注者の北陸地方整備局信濃川河川事務所と工事を担当する信濃川河川事務所十日町出張所並びに工事受注者の(株)大石組が出席して工事の説明会が行われました。

発注された工事は施工可能な一部のものであり、今年度中に別件で追加の工事が発注されますが、いずれも本格的な工事については未発注であり、その予定は不明であります。

なお、今回の工事に係る農作業等の関係車両について、農作業業者などの通行については可能として作業を行うとの説明でありました。



全国豆腐品評会関東地区大会

もめんが優秀賞

祝受賞

豆ノ助

坂本慎治さん(石名坂は地域おこし協力隊として真人に移住し、真人豆腐を継業後に、同じく地域おこし協力隊の坂本香奈子(旧姓雨木)さんと結婚し、夫婦でとうふ工房豆ノ助の事業を広げてきました。もめん豆腐をはじめ様々な商品を提供するほか、豆腐やおからを使ったスイーツも製造販売しています。

事業継承から9年目となる今回、全国豆腐品評会関東地区大会へ出品したもめん豆腐は主力商品で、原料の大豆には国産品こだわりの愛知県産と津南産を使用している。豆腐作りで一般的な消泡剤(添加物)も、健康面に配慮して使わず、その分安定な製造の中で試行錯誤しながら作ったそうです。

関東豆腐連合会による地区大会1都6県+新潟を含む3県への出品で見事優秀賞を受賞しました。(新潟県では唯一の受賞となりました。)

9月には全国大会が開催されますので、「ベストを出して挑戦したい。」と語っています。
(写真は若き日の坂本氏)



「お知らせ」

敬老会開催

真人里地区

9月8日(日)に令和6年度の敬老会を開催します。詳細は後日対象者にお知らせいたします。
アトラクションとして「オカリナ演奏」の予定をしています。

芋時地区・北部地区

両地区とも9月8日(日)に令和6年度の敬老会を開催します。詳細は後日対象者にお知らせいたします。

市之沢町内

8月31日に令和6年度の敬老会を開催します。詳細は後日対象者にお知らせいたします。



昨年 真人ふれあい交流館



昨年 おっこの木



花火打ち上げ告知

真人煙火協賛会、真人町里地振興協議会開催の奉納煙火が8月15日開催されます。

真人奉納煙火

8月15日(日)

午後7時30分打上げ

抽選会行います

会場 旧真人小学校

グラウンド

時間 午後8時過ぎを

予定しています



R3.1023 撮影
故藤巻幹夫先生追悼花火

若希十二社秋祭

奉納大花火大会

8月27日開催決定

山間に轟く恒例の花火大会が開催されます。詳細は8月25日号の会報誌「真人の風」でお知らせします。



昨年撮影
町民とみんなの花火

泡観音様

大の釈迦踊



日時 8月17日(土) 19時30～
会場 円蔵寺
19時30分、泡観音様
20時00分、大の釈迦踊
主催 大の釈迦保存会
協賛 上沢町内・公民館真人分館



伝統文化の伝承のため、音頭取りは機械的となりませんが、今年も開催します。住民皆様の参加をお待ちしております。

高齢者学級開催

公民館主催の高齢者学級において、ハーバリウムの体験が行われ参加者は手先を使い奮闘して楽しんでおられました。(成果品はあじさいとカスミ草の組み合わせ)



成果品

遊舞会舞う

イベントに参加する機会も増えてきていますが、先般は市制施行70周年記念イベント「よさこい&お囃子クラブフェス」の実行委員会の主体(丸山啓治委員長)として任に当たり、6月23日(日)総合体育館を会場に市内5チームを含む11チームの参加で行われました。当日は生憎の天候に屋内の開催となりましたが、市内のお囃子チームとのコラボによるよさこいが披露され、総踊りでは240名による熱気と笑顔に包まれていました。



また、7月14日(日)には柏崎市でよさこい囃子踊りで中心市街地の活性化を図り、観光交流人口の拡大に寄与することを目的として開催されたどんGALA祭りに、昨年に続き遊舞会が参加してきました。当日は県内外から21チームの参加があり、その中からオリジナル曲「真人の風」で6丁目商店街振興会賞を受賞してきました。暑い中気を付けて活躍ください。



風鈴提供御礼

物好きクラブ

物好きクラブ(代表 田中辰一)ではめい広場で使用する不要となった風鈴の提供をいただきました。大変ありがとうございました。引き続き募集しています。

問合せ先 中山町内 田中辰一
Tel 86-2619

※提供いただける風鈴がありましたら真人ふれあい交流館でお預かりもします。

【編集後記】

4月から毎週水曜日を勤務無として業務にあたらせていただいておりますが、同じ仕事量をするにはできないので、そこをうまく回していることを考えてますが中々時間が足りません。

そんな中、13日の土曜日に風邪だと思って受診しましたが、残念ながらコロナに感染してしまいました。昨年までなら支払いも苦になりませんが、看護師さんからお薬代が2万4千円の支払いになります。どうしますかと告げられました。

幸い今年の4月から2割負担となりましたが、1万7千円の支払いでした。

コロナの症状は翌日の午後には平熱となりましたが、財布への痛手は効きました。皆様もお身体もお財布にもお気を付けてください。なお、濃厚接触者への感染もなかったのは幸いです。(渡邊)